

## Ein ganz großer Dank

Im Jahr 2007 wurde das Kinderheim generalsaniert. Am 18. Januar 2008 konnte das Haus feierlich eingeweiht werden. Rund 1,3 Millionen Euro lassen das Gebäude in neuem Glanz erstrahlen.

Die Dr.-Martin-Luther-Waisenhausstiftung dankt allen ganz herzlich, die dazu beigetragen haben, diese Gelder aufzubringen! Neben den Spender(inne)n haben die Oberfrankenstiftung, der Bayerische Staat, die Glücksspirale, die Stadt Münchberg und die Bayerische Landesstiftung mitgeholfen, dieses Projekt zu verwirklichen. Die Kinder freuen sich darüber.

**Wer stiftet hilft auf lange Zeit** - Wir danken Ihnen auch weiterhin für Ihre Unterstützung!

## Die Stiftung bietet folgende steuerliche Vorteile:

Spenden können bis zu 20.450,- € pro Jahr steuerlich geltend gemacht werden, unabhängig von den sonst bis zu 5 % bzw. bis zu 10 % abziehbaren Spenden.

Sämtliche Spenden kommen unmittelbar der Arbeit der Stiftung zugute.

Zustiftungen erhöhen das Stiftungskapital. Wer mehr als 2.500,- € stiftet wird Mitglied im Stiftungsbeirat, der den Stiftungsvorstand berät.

Wer eine Erbschaft antritt, wird von der Erbschaftssteuer befreit, wenn das Erbe (auch teilweise) innerhalb von zwei Jahren, nach dem Eintritt des Erbfalls, der Stiftung überlassen wird.

## Die Vorteile einer Stiftung

Im Bayer. Stiftungsgesetz sind für eine Stiftung eindeutige Regelungen getroffen:

-  Das Stiftungsvermögen muss ungeschmälert in seinem Bestand erhalten werden.
-  Die Stiftungsaufsicht wacht über die zweckgebundene Mittelverteilung.
-  Eine Stiftung kann ohne Grund nicht aufgelöst werden.
-  Beträge und Vermögen einer gemeinnützigen Stiftung unterliegen nicht der Steuerpflicht.
-  Ihre Zuwendungen und Zustiftungen bleiben auf diese Weise langfristig erhalten.
-  Alle Zuwendungen dürfen ausschließlich für den in der Stiftung vorgegebenen Zweck verwendet werden.

## Bitte unterstützen Sie die DR.-MARTIN-LUTHER-WAISENHAUSSTIFTUNG MÜNCHBERG

### Spenden für die laufende Arbeit:

Kreis- und Stadtparkasse Hof  
BLZ 780 500 00  
Konto-Nr. 220 572 424

### Spenden zum Grundstockvermögen:

Raiffeisenbank Münchberg  
BLZ 780 608 96  
Konto-Nr. 18 60 747

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen gern

### Dekan Erwin Lechner

Kirchplatz 2, 95213 Münchberg,  
Telefon 09251/8993210,  
Fax 09251/8993219



## DR.-MARTIN-LUTHER- WAISENHAUSSTIFTUNG MÜNCHBERG



**KIRCHPLATZ 2  
95213 MÜNCHBERG  
TELEFON 09251/8993220  
FAX 09251/8993219**



## GESCHICHTE

Im Jahr 1883 zum 400. Geburtstagsjubiläum Dr. Martin Luthers gründeten Carl und August Stoeckel, zusammen mit Carl Grimmler, die Inhaber der Firma Gebr. Stoeckel & Grimmler, die Dr.-Martin-Luther-Waisenhausstiftung Münchberg. Die umfasste das damalige Haus in der Dr.-Martin-Luther-Straße 2 in Münchberg und hatte den Zweck, Waisenkindern ein gesichertes Zuhause zu geben. In den folgenden Jahren wurde das Haus immer wieder umgebaut und erweitert zur heutigen Größe.



## DAS KINDERHEIM

Im Laufe von über 125 Jahren haben sich die Lebensverhältnisse im Kinderheim gewandelt. Heute werden kaum mehr Waisenkinder betreut. Zur Zeit finden im Kinderheim, und angeschlossen in den Häusern Schubertstraße und Escherhaus, 28 Kinder ein Zuhause. Sie werden in 4 Gruppen von 30 Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen betreut. Therapeutisch wird bei der sozialen Situation der Kinder und Jugendlichen angesetzt. Sie erfahren Hilfe in schwierigen Lebensverhältnissen.

In familiären Gruppen werden Lebensräume bereitgestellt. Die Kinder erfahren dort Unterstützung und sie können ihre positiven Stärken entwickeln. Zielsetzung ist: Das Leben jünger Menschen soll gelingen. Dazu sind auch Kontakte zu Verantwortlichen in Staat, Kirche und Gesellschaft nötig.

Die Dr.-Martin-Luther-Waisenhausstiftung ist die Eigentümerin des Kinderheimes. Der Diakonieverein Münchberg betreut, im Sinne der Stiftung, die Kinder im Kinderheim nach den heute geltenden Kriterien der stationären Kinder- und Jugendhilfe.



## GENERALSANIERUNG MIT FOLGEN

Im Jahr 2008 konnte die letzte Erneuerung und Umgestaltung des Kinderheimes abgeschlossen werden.

Neben den Kindern des Kinderheimes hat nun auch ein Kinderhort Platz gefunden. Nach einjähriger Anlaufzeit ist er bereits voll besetzt.

Damit das Haus weiterhin unterhalten werden kann, ist die Stiftung auf Spenden und Zustiftungen auch in Zukunft angewiesen.

